



く ぶ
薫風

学校教育目標
「心豊かに 共に伸びゆく生徒」
— 時を守り 場を清め 礼を正す —
9月号
発行：八條中学校 Tel936-2121
さわやか相談室 Tel935-6728
R5年度 <http://www.yashio-hachijo-jh.ed.jp/>

「考えること」の大切さ

校長 蓮見 潔

いよいよ2学期がスタートしました。コロナウイルス感染症の5類移行により、行動制限がない中で、かつてのように家族で旅行に行ったり、友達と遊びに行ったりと、様々な体験ができたのではないのでしょうか。皆さんはどんな夏休みを過ごしましたか？

さて、2学期は1年間で一番長い学期です。合唱コンクールや、校外学習など、2学期中にある行事を楽しみにしている人も多いと思います。それぞれ既に準備は始まっていますが、どんな行事も真剣に取り組むことによって、より良いものになっていきます。これからの皆さんの頑張りで、成功させていきましょう。

1学期に3年生が参加した、「全国学力・学習状況調査」について、8月7・14日付の日本教育新聞に、次のような記事が出ていました。

英語の「書くこと」では、英文を読んで自分の考えと理由を書く問題の正答率が低かったそうです。「ロボットが身の回りで利用されており、ロボットによって人々の生活がより良いものになる」と述べた文章に対する考えを尋ねる問題では、正答率が20.1%、無回答率が28.9%にもなったそうです。正答例は〈I agree with you. If robots do our housework, we will have more time. (賛成です。ロボットが家事をしたら、我々は多くの時間ができるはずです)〉ということです。これに対して、〈Yes, I do. I think robots is very nice. (はい、ロボットはとても素晴らしいです)〉のように、聞き手の意図を適切に踏まえていない解答が27.8%もあったそうです。【日本教育新聞 8月7・14日号より抜粋】

正答率の低さ、無回答率の高さについては、様々な理由が考えられるでしょう。まず単純に、元の英文を理解したり、適切にこたえるための英語の知識が足りていなかったりすること。これについては中学校で学習する英語をしっかりと自分のものにする必要がありますね。記事にあるように「聞き手の意図を適切に踏まえていない」ことに対しては、設問の意味を正しく読み取り、正対して答えるという、基本的な受け答えのスキル、あるいは理解力が必要でしょう。これらは普段のコミュニケーションや、国語（日本語）の読解問題などで向上させることができるかもしれません。しかし、一番必要なのは、**何事に対しても「自分の考えを持つ」**ことではないでしょうか。ロボットの活用が進んでいることは、誰しも知識として入っていますよね。それでも、「今まで以上にロボットが普及したら世界はどんな風になるのだろう」と考えることがなかったら、英語の学力がどんなに高かったとしても、答えることはできません。様々な話題に対して、常に「考える」ことを怠らず、自分の考えを持つことが必要です。そしてこれからの学びは、英語なら英語、国語なら国語の力だけでなく、各教科や一般常識までを含めて、幅広く考えていくことが求められています。

2学期は、学習にも落ち着いて取り組める長い学期です。自分の苦手な教科に力を入れたり、得意な教科をさらに伸ばしたり、それぞれの取り組み方があると思います。そんな中で、「考えること」「自分の考えを持つこと」を大切にしてください。これからの学びで必要な力を伸ばしていくことにつながるはずです。

第1学年「福祉教育」出前授業

7/6 (木) 手話サークル「うさぎの会」様、18 (火)「愛eye会」様等の皆様に講師としてお迎えし、手話や白杖、点字等について、体験を交え学習しました。



第2学年「環境教育」出前授業

7/18 (火) 東京ガス出前講座「エネルギーと環境」では、手回し発電機や蓄電池の仕組み等について体験を交え学習しました。燃料電池車も見せてもらいました。



第3学年「国際理解教育」出前授業

7/18 (火) 装道きものコンサルタントのお二人を講師にお迎えし、「ゆかたを着てみよう」と体験授業を実施…四苦八苦しながらも、皆なかなか様になっています。



小中一貫教育「本の読み聞かせ」八條小・八條北小へ

7/3 (月)に八條小へ、10 (月)八條北小へ、有志の生徒がそれぞれ「本の読み聞かせ」に行ってきました。小中一貫の取組の一つ…素敵な交流となりました。



デジタル・シティズンシップ教室

7/12 (水) デジタル社会を生きる生徒が、SNSの危険を認識し、より良い使い手となるよう、出前講座を実施しました。保護者の方にもご参加いただきました。



7/19 健康ストレッチ筋トレ体験講座

八潮中央総合病院の臨床検査技師等の皆様に講師にお迎えし、熱中症やストレッチ筋トレについて、1~2年生を中心に体験型出前講座を実施しました。



7/19 全校球技大会「ポッチャ」

1学期末特別全校球技大会「ポッチャ」を実施しました。先生チームも参加してクラス対抗でパラスポーツ「ポッチャ」の楽しさをみんなで味わいました。優勝は…



★★★八條中学校の部活動★★★

🏆県大会出場！吹奏楽部(地区大会金賞1位！)

陸上部(安明来富さん 走り高跳び、谷古内優輝さん 走り幅跳び)

「野球部」学校総合体育大会が終了してから新たに大原中学校と合同チームを組んでいます。

中学生になって始めた生徒が多くいますが、暑い夏、真っ黒に日焼けしながら練習に励み、皆が日々上達しています。大谷選手に憧れて…



日	曜	9~10月の主な予定
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	第2回東部地区テスト
5	火	
6	水	集金日 学年朝会
7	木	
8	金	生徒会選挙
9	土	
10	日	※諸活動停止期間
11	月	
12	火	新人体育大会代表者会議 45分×5時間授業
13	水	生徒集会 専門委員会
14	木	
15	金	2学期中間試験
16	土	
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	
20	水	体育集会
21	木	3年校外学習
22	金	ふれあいデー
23	土	秋分の日
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	新人体育大会① 学年計画3時間授業 給食なし 3年租税教室
28	木	新人体育大会② 学年計画3時間授業 給食なし
29	金	新人体育大会③ 学年計画3時間授業 給食なし 3年のいのちの授業
30	土	
1	日	
2	月	新人体育大会④
3	火	新人体育大会予備日
4	水	新人体育大会予備日 全校朝会
5	木	新人体育大会予備日

八條中 HP

